
「みなさんと語り合う座談会」
を開催しました!!

次回の定例会は
12月４日開催予定

・第4回上牧町議会定例会
　　平成２９年12月４日（月）
　　　　　　午前１０時から

・議会運営委員会
　平成２９年11月３0日（木）
　　　　　　午前１０時から

　当日は、大変暑い日にもかかわらず、49名の方々に参加をして頂きま
した。この議会報告会は、昨年まで年に一度の開催でしたが、アンケート
などで「年に2回は開催してほしい」という意見が多く寄せられましたの
で、今年は2回目として開催をさせて頂きました。
　限られた時間内で、できるだけ多くの参加者の意見を聞く場を設け
るために、今回は事前に質問用紙を配付し、各自治会あるいは役場など
に設置した質問回収箱に質問を受け付けた結果、より多くの質問にお
答えすることができました。以下に一部ではありますが、質疑内容と当日
のアンケート結果を公表いたします。詳細については役場ホームページ
にも掲載されていますのでご確認ください。
　今後も議会基本条例に示す「開かれた議会」を目指し、議会報告会を
開催して参りますので、一人でも多くの町民の皆さまに関心を持って、
参加して頂けることを願っています。

会場でのアンケート結果 (参加者49名、アンケート回収数34名)
★今回の議会報告会「座談会」に満足されましたか。
　

★今回の議会報告会「座談会」についての感想
　・出前的な座談会の開催を検討してほしい。
　・座談会を町内数か所で実施してもらいたい。
　・今回の報告会の質問・回答は要を得ていてとても有意
義だったと思います。

第6回
議会報告会

2000年会館2階多目的室にて

ご協力
ありがとう
ございました

編 集 後 記編 集 後 記

▼7月22日に開催した第6回議会報告会「みな
さんと語り合う座談会」では多くの意見を頂き
ました。▼座談会後、全議員で集まり頂いた意見
やアンケートの検証を実施しました。▼頂いた
意見を参考にしながら、今後の議会運営や座談
会の開催要領について、より住民の皆さまの意
見を取り入れた形にしていきたいと思います。

広報委員会
　委 員 長　遠山健太郎
　副委員長　牧浦　秀俊
　委　　員　石丸　典子
　委　　員　竹之内　剛
　委　　員　長岡　照美
　委　　員　服部　公英
　委　　員　康村　昌史

30745-76-1001
50745-76-1003お問い合せ

平成29年7月22日(土)

　・若い人達(子育て世代)が参加してもらえるともっと良い
と思います。

　・「議会だより」や「自治会回覧」だけでなく、この座談会で
議員の方々の報告(声)を聞くことができ、各テーマにつ
いて理解することができた。

★行政や議会に対するご意見、ご要望など
　・議会も行政も限られた予算で頑張っておられると思い
ます。以前のような状態にならないようにお願いしたい。

　・高齢化に伴い交通難民も増してきてい
るので有料化でもよいから何らかの
サービス体制を考えてほしい。

満足
やや満足
やや不満
不満
無回答

内容（テーマ）
9
20
4
0
1

進め方
8
18
4
0
4

〒639-0293奈良県北葛城郡上牧町大字上牧3350番地　発行／上牧町議会　編集／議会・広報委員会 TEL 0745-76-1001（代）
FAX 0745-76-1003

特集 議会について･････････････････２
平成２８年度決算報告･･･････････３～５
９月定例議会報告 ･･････････････５～７
８月臨時議会報告 ･･････････････････７
議会日誌･･････････････････････････７
議会結果 ･････････････････････････８
一般質問 ･･･････････････････９～１３
第６回議会報告会 ････････････････１４

TOPICS

議会だより 第102号
平成２９年１１月１日号

秋風そよぐ中、体育大会・大運動会

委員会報告のページが
　　　新しくなりました！
委 のページが委員会報告のページが
　　新し　　新しくなりまし　 た！
委員会報告のページが
　　　新しくなりました！
委員会報告のページが
　　　新しくなりました！
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議 会 に つ い て

委員会ページを改善します委員会ページを改善します特集!!

委員会の役割
「そもそも委員会って何をしているの？」という声もありました。
改めてご紹介します。

上牧町議会の委員会構成はこうなっています。

　議会に提出された議案や請願などは本会議で議決されますが、すべてを本会議で行うと時間もか
かり詳細な審議ができません。そこで少人数（各６名）の議員で構成する「常任委員会」を設け、本会
議前に予備的審査を行っています。
　上牧町議会には「総務建設委員会」「文教厚生委員会」の２つの常任委員会があり、担当する分野
ごとに分担して審査等を行っています。町民の皆さんから提出される請願も内容に応じて常任委員
会に振り分けられ審査されています。
　各委員会審議についても傍聴はもちろんYoutubeでの閲覧は可能となっていますので是非ご覧く
ださい。

その他委員会 特 別 委員会 議会運営委員会 常任委員会

広報委員会

ＩＴ会議

ごみ処理問題特別委員会

財政問題特別委員会

決 算 特 別 委 員 会

予 算 特 別 委 員 会

総務建設委員会

文教厚生委員会

※議会運営委員会…定例会などの日程調整や委員会付託の確認、本会議の進行について審議します。
※総務建設委員会…主に、行政一般や財政、道路、河川、農林業、商工業について審議します。
※文教厚生委員会…主に、社会福祉、保健衛生、教育、上下水道について審議します。
※特 別 委 員 会…審査や審議をすべき特定の事柄が発生した場合に議会の議決により設置されます。
※広 報 委 員 会…主に、年4回発行する議会だよりの原稿作成や校正作業をします。

各
委
員
会
の
役
割

上牧町議会

平 成 28 年 度 決 算 報 告

町税の徴収について

個人分、法人分のそれぞれの減額理由は。
個人分では平成27年度分において、土地、株式の
売買により一時的な高額所得者がいたため、平成
28年度は当該部分にかかる税額の減となってい
る。法人分では、課税対象団体の、税制改革による
法人税割による、一般税制の引き下げによるもの
である。

問
答

平成28年度決算について

決算の全体的な統括、感想はどうか。
単年度収支については赤字となっているが、財源
調整等もしながら実質収支は黒字となっている。

問
答

決算特別委員会報告

広報かんまきについて

広告掲載料について、月毎の単発契約ではなく、
年単位など継続的に掲載してもらえるような方
法を検討してはどうか。
今後調査研究したいと思う。

問

答

幼稚園使用料について

預り保育料が前年度より増額になっているが、保
護者へのアンケート調査は実施されたのか。
アンケート調査を実施した結果全体の約６割が始
まって良かった、また今後約5割の方が利用したい
という回答であった。　

問

答

体育施設使用料について

利用者の使い勝手を考え、全面貸しのみではな
く、一部貸しの検討をしてほしいがどうか。
その点充分に検討したいと思う。

問

答

固定資産税について

固定資産税の減額理由は。
土地の下落傾向及び償却資産の減価による減に
より全体的に減額となっている。

問
答

★一般会計

平成２８年度各会計別決算額

一　　般　　会　　計

国 民 健 康 保 険

後 期 高 齢 者 医 療

住宅新築資金等貸付事業

下 水 道 事 業

保 険 事 業 勘 定

介護サービス事業勘定

収 益 的 収 入 支 出
( 税 込 み ）

資 本 的 収 入 支 出
( 税 込 み ）

歳　　入 歳　　出 平成２９年度へ繰越す財源 実　質　収　支

１億６，５７８万円

１，４７９万円

　６６万円

　３０万円

８４７万円

６，５７３万円

　８７万円

７，７８５万円

△　３，２９２万円

６，７２３万円

１７６万円

７６億９，７５１万円

３１億５，５９６万円

２億９，５２６万円

３５２万円

６億１，２５８万円

１５億８，３７０万円

１，１９３万円

４億４，８０１万円

４，５２４万円

７９億３，０５２万円

３１億７，０７５万円

２億９，５９２万円

３８２万円

６億２，１０５万円

１６億５，１１９万円

１，２８０万円

５億２，５８６万円

１，２３２万円

特　

別　

会　

計

水
道
事
業
会
計

介
護
保
険

雑入について

収入未済額が計上されているが、決算審議を行う
において今後は要因の詳細な資料提出を求め
る。
今後詳細に示すよう努める。

問

答

　先日行われました第６回議会報告会「みなさんと語り合う座談会」において、参加された方々にご
協力を頂き「議会だより」についてアンケートを実施しました。その中で見えてきたことの一つが『議
会には関心があり、議会の情報は議会だよりから得ている方が多いが、議会だよりの中でも委員会報
告は読みにくいので改善してほしい』というものでした。
　そこで今号より、委員会報告ページを『見やすい』『わかりやすい』を第一に改善いたしました。
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議 会 に つ い て

委員会ページを改善します委員会ページを改善します特集!!

委員会の役割
「そもそも委員会って何をしているの？」という声もありました。
改めてご紹介します。

上牧町議会の委員会構成はこうなっています。

　議会に提出された議案や請願などは本会議で議決されますが、すべてを本会議で行うと時間もか
かり詳細な審議ができません。そこで少人数（各６名）の議員で構成する「常任委員会」を設け、本会
議前に予備的審査を行っています。
　上牧町議会には「総務建設委員会」「文教厚生委員会」の２つの常任委員会があり、担当する分野
ごとに分担して審査等を行っています。町民の皆さんから提出される請願も内容に応じて常任委員
会に振り分けられ審査されています。
　各委員会審議についても傍聴はもちろんYoutubeでの閲覧は可能となっていますので是非ご覧く
ださい。

その他委員会 特 別 委員会 議会運営委員会 常任委員会

広報委員会

ＩＴ会議

ごみ処理問題特別委員会

財政問題特別委員会

決 算 特 別 委 員 会

予 算 特 別 委 員 会

総務建設委員会

文教厚生委員会

※議会運営委員会…定例会などの日程調整や委員会付託の確認、本会議の進行について審議します。
※総務建設委員会…主に、行政一般や財政、道路、河川、農林業、商工業について審議します。
※文教厚生委員会…主に、社会福祉、保健衛生、教育、上下水道について審議します。
※特 別 委 員 会…審査や審議をすべき特定の事柄が発生した場合に議会の議決により設置されます。
※広 報 委 員 会…主に、年4回発行する議会だよりの原稿作成や校正作業をします。

各
委
員
会
の
役
割

上牧町議会

平 成 28 年 度 決 算 報 告

町税の徴収について

個人分、法人分のそれぞれの減額理由は。
個人分では平成27年度分において、土地、株式の
売買により一時的な高額所得者がいたため、平成
28年度は当該部分にかかる税額の減となってい
る。法人分では、課税対象団体の、税制改革による
法人税割による、一般税制の引き下げによるもの
である。

問
答

平成28年度決算について

決算の全体的な統括、感想はどうか。
単年度収支については赤字となっているが、財源
調整等もしながら実質収支は黒字となっている。

問
答

決算特別委員会報告

広報かんまきについて

広告掲載料について、月毎の単発契約ではなく、
年単位など継続的に掲載してもらえるような方
法を検討してはどうか。
今後調査研究したいと思う。

問

答

幼稚園使用料について

預り保育料が前年度より増額になっているが、保
護者へのアンケート調査は実施されたのか。
アンケート調査を実施した結果全体の約６割が始
まって良かった、また今後約5割の方が利用したい
という回答であった。　

問

答

体育施設使用料について

利用者の使い勝手を考え、全面貸しのみではな
く、一部貸しの検討をしてほしいがどうか。
その点充分に検討したいと思う。

問

答

固定資産税について

固定資産税の減額理由は。
土地の下落傾向及び償却資産の減価による減に
より全体的に減額となっている。

問
答

★一般会計

平成２８年度各会計別決算額

一　　般　　会　　計

国 民 健 康 保 険

後 期 高 齢 者 医 療

住宅新築資金等貸付事業

下 水 道 事 業

保 険 事 業 勘 定

介護サービス事業勘定

収 益 的 収 入 支 出
( 税 込 み ）

資 本 的 収 入 支 出
( 税 込 み ）

歳　　入 歳　　出 平成２９年度へ繰越す財源 実　質　収　支

１億６，５７８万円

１，４７９万円

　６６万円

　３０万円

８４７万円

６，５７３万円

　８７万円

７，７８５万円

△　３，２９２万円

６，７２３万円

１７６万円

７６億９，７５１万円

３１億５，５９６万円

２億９，５２６万円

３５２万円

６億１，２５８万円

１５億８，３７０万円

１，１９３万円

４億４，８０１万円

４，５２４万円

７９億３，０５２万円

３１億７，０７５万円

２億９，５９２万円

３８２万円

６億２，１０５万円

１６億５，１１９万円

１，２８０万円

５億２，５８６万円

１，２３２万円

特　

別　

会　

計

水
道
事
業
会
計

介
護
保
険

雑入について

収入未済額が計上されているが、決算審議を行う
において今後は要因の詳細な資料提出を求め
る。
今後詳細に示すよう努める。

問

答

　先日行われました第６回議会報告会「みなさんと語り合う座談会」において、参加された方々にご
協力を頂き「議会だより」についてアンケートを実施しました。その中で見えてきたことの一つが『議
会には関心があり、議会の情報は議会だよりから得ている方が多いが、議会だよりの中でも委員会報
告は読みにくいので改善してほしい』というものでした。
　そこで今号より、委員会報告ページを『見やすい』『わかりやすい』を第一に改善いたしました。
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★下水道事業特別会計

月 定 例 議 会 報 告９・

公共施設等総合管理計画について

活用や取り組み体制の説明を求める。
今後４０年間で施設の２０％を削減目標に策定し
た。随時調整会議を開いて、平成３１年度を目途に
それぞれの公共施設計画を作成していく。

問
答

ホームページの保守管理料について

毎月ホームページの保守管理料がかかるが、職員
で出来ないのか。
専属の仕事があるため、それだけの業務に携わる
ためだけには、今は考えていない。

問

答

すむ・奈良・ほっかつ事業について

リージョンプロモーションを各方面で進められて
いるが成果はどうか。
成果は長期にわたって行うので定かではないが、
大阪から移住してこられた世帯が増えている。

問

答

町内防犯カメラ設置工事について

今後の設置予定数と、巡回バスや幼稚園バスにド
ライブレコーダーを導入することを検討してほし
い。
主要道路に年間3台ずつ設置していくつもりであ
る。ドライブレコーダーについては費用的な面もあ
り合わせて検討したい。

問

答

マンホールの修繕計画について

修繕の状況の説明と、修繕を要望する声にはどの
ように対応しているのか。
マンホールについては、年間計画を立てて45年が
経ち老朽化したものから順次交換している。補修が
必要と通報があった際は、都度確認し対応している。

問

答

保健事業委託料について

健診の受診状況は。
目標にしていた県の受診率より高い結果となった。
人間ドック３２名、脳ドック２１名が受診されている。

問
答

★介護保険特別会計

介護保険事業について

緊急通報見守り事業と総務課所管の災害要支援
者活動事業との連携についてはどうか。
横断的に調整会議などを開き進めている。

問

答

★水道事業特別会計

水道事業の剰余金について

未処分利益剰余金が年々増加し、平成28年度は8
億4,980万9,488円となっているが、水道料金の
引き下げと、施設の更新との優先度合いはどう考
えているか。
まずは水道の安定供給を実施し、剰余金が10億～
15億円程度になってから、必要であれば水道料金
の値下げの検討をしたいと思う。

問

答

以上採決の結果、
全委員異議無く認定するものと決しました。

第二中学校体育館屋根補修工事について

当初予算より増額になっている理由は。
第二中学校体育館の屋根補修工事をしている時に
雨漏りがしている事が発覚したため工事を追加した。

問
答

国民健康保険料の実質収支について

★国民健康保険特別会計

実質収支が前年度より大きく減額した理由は。
前年度繰越金が1億378万8千円あり、財政調整
基金を取り崩す必要がなかった為に、結果的に収
支額が減った。

問
答

国民健康保険料の徴収について

収納率が上がった要因は。
徴収課による電話や文書による催告等のこまめな
取り組みの結果、前年度より上がっている。

問
答

★後期高齢者医療特別会計

後期高齢者医療保険料について

特別徴収者を増やす取り組み、未納のうっかりミ
スを防ぐ取り組みはしているのか。
課税の通知を送る際に口座振替依頼の文書を入
れるようにしている。

問

答

学校給食献立システム更新委託料について

システム内容とアレルギー対応について説明を
求める。
アレルギー対応、食材の記録や在庫等をシステム
に入れた。ガイドラインを設けて学校と教育委員会
が協議を進めている。

問

答

空き家対策事業について

いつから空き家対策事業がはじまるのか。
平成３０年度には協議会を立ち上げて協議してい
く予定である。

問
答

草刈委託料について

民間の建設業者への委託とシルバー人材セン
ターへ委託する作業の区分けを明確にし、双方が
気持ちよく仕事ができる環境づくりをして頂きた
いがどうか。
シルバーさんのやりがい、業者とのすみ分けもしっ
かり考え対応していきたい。

問

答

平 成 28 年 度 決 算 報 告 平 成 28 年 度 決 算 報 告

「けんしん GO！ ポイント」事業について

「けんしんGOポイントカード」事業の現状と執行
の予測はどうか。
7月の集団検診で2名にポイントカードを発行。プレ
ゼントを付与した。現段階で執行予測はつかない
が、9月5日受付開始の秋の集団検診では、多くの
方に利用してもらう。

問

答

平成３０年度から始まる国民健康保険の
県単位化について

平成３０年度からの国民健康保険料は、同じ所得、
世帯構成であれば、県内の保険料が同じになる。上
牧町においては、保険料が上昇する場合の対応は。
上牧町においては、保険料が上昇する場合は財政
調整基金を活用していく。

問

答

以上採決の結果、
全委員異議無く可決するものと決しました。

後期高齢者医療の保険料について

後期高齢者医療の保険料負担が大きいので上牧
町独自の方法で安くならないか。
高齢者が増え、医療費も増えることからも難しい。

問

答

受動喫煙防止対策を進めるために
健康増進法の改正を求める意見書(案)について

世界保健機関（ＷＨＯ）が日本の受動喫煙対策を
なぜ最低ランクとしているのか。
屋内全面禁止義務の法律がなく、世界最低レベル
に分類されている。
本会議審議では、喫煙室の設置困難な小規模飲食
店に配慮することは矛盾するのではないかとの質疑
があり、受動喫煙防止対策の強化を求めるもので矛
盾しないとの答弁があった。

問

答

※

文教厚生常任委員会では主に社会福祉や保健衛生、
教育、上下水道についての議案を審議します。

文教厚生常任委員会報告

ペガサスホールの使用料状況について

最近の動向は。
初めてペガサスホールを利用する人が増えてきた
ように感じる。　

問
答

不妊治療・不育医療について

それぞれの内訳と相談体制は。
不妊治療医療費は3名、不育治療医療費は1名で
ある。相談体制については保健師が電話や窓口で
対応している。

問
答

ペガサスホールがオペラハウスに（8月11日）
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★下水道事業特別会計

月 定 例 議 会 報 告９・

公共施設等総合管理計画について

活用や取り組み体制の説明を求める。
今後４０年間で施設の２０％を削減目標に策定し
た。随時調整会議を開いて、平成３１年度を目途に
それぞれの公共施設計画を作成していく。

問
答

ホームページの保守管理料について

毎月ホームページの保守管理料がかかるが、職員
で出来ないのか。
専属の仕事があるため、それだけの業務に携わる
ためだけには、今は考えていない。

問

答

すむ・奈良・ほっかつ事業について

リージョンプロモーションを各方面で進められて
いるが成果はどうか。
成果は長期にわたって行うので定かではないが、
大阪から移住してこられた世帯が増えている。

問

答

町内防犯カメラ設置工事について

今後の設置予定数と、巡回バスや幼稚園バスにド
ライブレコーダーを導入することを検討してほし
い。
主要道路に年間3台ずつ設置していくつもりであ
る。ドライブレコーダーについては費用的な面もあ
り合わせて検討したい。

問

答

マンホールの修繕計画について

修繕の状況の説明と、修繕を要望する声にはどの
ように対応しているのか。
マンホールについては、年間計画を立てて45年が
経ち老朽化したものから順次交換している。補修が
必要と通報があった際は、都度確認し対応している。

問

答

保健事業委託料について

健診の受診状況は。
目標にしていた県の受診率より高い結果となった。
人間ドック３２名、脳ドック２１名が受診されている。

問
答

★介護保険特別会計

介護保険事業について

緊急通報見守り事業と総務課所管の災害要支援
者活動事業との連携についてはどうか。
横断的に調整会議などを開き進めている。

問

答

★水道事業特別会計

水道事業の剰余金について

未処分利益剰余金が年々増加し、平成28年度は8
億4,980万9,488円となっているが、水道料金の
引き下げと、施設の更新との優先度合いはどう考
えているか。
まずは水道の安定供給を実施し、剰余金が10億～
15億円程度になってから、必要であれば水道料金
の値下げの検討をしたいと思う。

問

答

以上採決の結果、
全委員異議無く認定するものと決しました。

第二中学校体育館屋根補修工事について

当初予算より増額になっている理由は。
第二中学校体育館の屋根補修工事をしている時に
雨漏りがしている事が発覚したため工事を追加した。

問
答

国民健康保険料の実質収支について

★国民健康保険特別会計

実質収支が前年度より大きく減額した理由は。
前年度繰越金が1億378万8千円あり、財政調整
基金を取り崩す必要がなかった為に、結果的に収
支額が減った。

問
答

国民健康保険料の徴収について

収納率が上がった要因は。
徴収課による電話や文書による催告等のこまめな
取り組みの結果、前年度より上がっている。

問
答

★後期高齢者医療特別会計

後期高齢者医療保険料について

特別徴収者を増やす取り組み、未納のうっかりミ
スを防ぐ取り組みはしているのか。
課税の通知を送る際に口座振替依頼の文書を入
れるようにしている。

問

答

学校給食献立システム更新委託料について

システム内容とアレルギー対応について説明を
求める。
アレルギー対応、食材の記録や在庫等をシステム
に入れた。ガイドラインを設けて学校と教育委員会
が協議を進めている。

問

答

空き家対策事業について

いつから空き家対策事業がはじまるのか。
平成３０年度には協議会を立ち上げて協議してい
く予定である。

問
答

草刈委託料について

民間の建設業者への委託とシルバー人材セン
ターへ委託する作業の区分けを明確にし、双方が
気持ちよく仕事ができる環境づくりをして頂きた
いがどうか。
シルバーさんのやりがい、業者とのすみ分けもしっ
かり考え対応していきたい。

問

答

平 成 28 年 度 決 算 報 告 平 成 28 年 度 決 算 報 告

「けんしん GO！ ポイント」事業について

「けんしんGOポイントカード」事業の現状と執行
の予測はどうか。
7月の集団検診で2名にポイントカードを発行。プレ
ゼントを付与した。現段階で執行予測はつかない
が、9月5日受付開始の秋の集団検診では、多くの
方に利用してもらう。

問

答

平成３０年度から始まる国民健康保険の
県単位化について

平成３０年度からの国民健康保険料は、同じ所得、
世帯構成であれば、県内の保険料が同じになる。上
牧町においては、保険料が上昇する場合の対応は。
上牧町においては、保険料が上昇する場合は財政
調整基金を活用していく。

問

答

以上採決の結果、
全委員異議無く可決するものと決しました。

後期高齢者医療の保険料について

後期高齢者医療の保険料負担が大きいので上牧
町独自の方法で安くならないか。
高齢者が増え、医療費も増えることからも難しい。

問

答

受動喫煙防止対策を進めるために
健康増進法の改正を求める意見書(案)について

世界保健機関（ＷＨＯ）が日本の受動喫煙対策を
なぜ最低ランクとしているのか。
屋内全面禁止義務の法律がなく、世界最低レベル
に分類されている。
本会議審議では、喫煙室の設置困難な小規模飲食
店に配慮することは矛盾するのではないかとの質疑
があり、受動喫煙防止対策の強化を求めるもので矛
盾しないとの答弁があった。

問

答

※

文教厚生常任委員会では主に社会福祉や保健衛生、
教育、上下水道についての議案を審議します。

文教厚生常任委員会報告

ペガサスホールの使用料状況について

最近の動向は。
初めてペガサスホールを利用する人が増えてきた
ように感じる。　

問
答

不妊治療・不育医療について

それぞれの内訳と相談体制は。
不妊治療医療費は3名、不育治療医療費は1名で
ある。相談体制については保健師が電話や窓口で
対応している。

問
答

ペガサスホールがオペラハウスに（8月11日）
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月 定 例 議 会 ・ ８ 月 臨 時 議 会 報 告９月 定 例 議 会 報 告９

委員会に付託しなかった議案

議　会　日　誌

一般会計補正予算（第３回）について
・改良住宅、火災処分の調査費用を計上
・小中学校のエアコン設置の設計委託料を計上

西和衛生試験センター決算認定について

平成２９年３月３１日をもって解散した西和衛生試験セ
ンター組合の資産分配額の清算が完了しました。

固定資産評価審査委員の選任

任期満了に伴い、次の方が再任同意されました。
川本　克己さん（再任）　　　　　滝川台

以上採決の結果、
全議員異議無く可決・認定・同意しました。

教育委員会委員に任命

教育委員会委員の退職に伴い、次の方が原案どおり
任命同意されました。
渡邊　文彦さん（新任）　　　　　友が丘

議会の欠席状況　９月定例会
石丸典子　議員（９月４・６・１９・２０・２１日）

４日 香川県多度津町議会視察研修
５日 正副議長研修会
６日 広報委員会
11日 差別をなくす町民集会
13日 議員懇談会
　 　広報委員会
19日 広報委員会
21日 監査委員研修会
22日 第６回議会報告会
24日 議員人権研修会
25日・26日 近畿市町村広報紙セミナー
31日 議会運営委員会/奈良県民集会

２日 第２回臨時議会
議員懇談会

21日 奈良県公立学校定期総会
葛城地区清掃事務組合議会

22日 すむ・奈良・ほっかつ！推進協議会
山辺・県北西部広域環境衛生組合議会

23日～24日
奈良県町村議会議長会県外視察研修

31日 議会運営委員会
議員懇談会
広報委員会

４日 第３回定例会（初日）
５日 総務建設委員会
６日 文教厚生委員会
８日 決算特別委員会
９日 斑鳩町制70周年記念式典
11日 議員懇談会
12・13日 決算特別委員会
19日 一般質問（５名）
20日 一般質問（４名）
21日 第３回定例会（最終日）
27日 町シルバー人材センター理事会

7月 8月 9月

上牧中学校渡り廊下改築工事

工事期間：契約の日から平成30年1月31日まで
工事金額：６,９１２万円
契約の相手方：村本建設（株）

以上採決の結果、
全議員異議無く可決しました。

渡り廊下の解体にあたり生徒、職員の往来に支障
がないのか、安全面にも注意を。
９月からの授業に支障のないように安全にも最善
の配慮していく。

問

答

答

出土品複製委託料について

出土した画文帯環状乳神獣鏡の複製品をどう
使うのか。また本物はどのように展示するの
か。
複製品は学校教育の郷土学習に使う。また本物は
文化センターで展示する。

問

財政調整基金について

財政調整基金積立金1億8,847万8千円に関し、
今回大きな額が積み立てられているが、基金に関
する町長の所見について問う。
今後、地方交付税も減少傾向の状況である。町の
財政調整基金については、いざという時のことも
考えて概ね20億円程度の積み立てがあればと考
える。住民の要望もあり必要な時は財政の調整と
して使って行く。自然の流れの中で20億円程度積
み立てが出来ればと考える。

問

答

以上採決の結果、
全委員異議無く可決するものと決しました。

答

繰上償還金について

公債費の繰上償還金５,６６０万円が増額計上され
ているのは。
経常収支比率も悪化しており、将来における公債
費負担の軽減を図るため、出来るときに繰上償還
を行うものである。

問

8月臨時議会報告

上牧第二小学校水泳プール改築工事

工事期間：契約の日から平成３０年３月３１日まで
工事金額：1億4,999万400円
契約の相手方：村本建設（株）

歳入

歳出

総務建設常任委員会では主に行政一般や財政、
道路河川、農林商工業についての議案を審議します。

総務建設常任委員会報告

地方交付税増額計上について

当初予算に比べ7,231万2千円という大型補正に
なった要因は。
今回の増額補正は、個別算定経費において保育所
等の処遇改善や高齢者人口増加等の社会福祉費
の係数が前年度に比べ大きくなったことが主な要
因である。

問

答

ささゆりルーム施設使用料について

ささゆりルーム施設使用料15万円の内容は。
１階部分における８月～12月分の光熱費である。１
月からテレワーク事業が始まり、この経費は業者の
負担となる。

問
答

公用車購入について

購入費として433万6千円が計上されているがそ
の内訳は。
教育委員会使用の軽トラック1台（117万2千円）
と、都市環境部の１ｔダンプ１台（３１６万４千円）で
ある。

問

答

新しくなったささゆりルーム
（アピタ西大和店 2階）

画文帯環状乳神獣鏡
（上牧久渡3号墳出土）
上牧久渡古墳群最北に
位置する上牧久渡3号
墳から鉄製武器類や土
器とともに出土した中
国鏡。
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月 定 例 議 会 ・ ８ 月 臨 時 議 会 報 告９月 定 例 議 会 報 告９

委員会に付託しなかった議案

議　会　日　誌

一般会計補正予算（第３回）について
・改良住宅、火災処分の調査費用を計上
・小中学校のエアコン設置の設計委託料を計上

西和衛生試験センター決算認定について

平成２９年３月３１日をもって解散した西和衛生試験セ
ンター組合の資産分配額の清算が完了しました。

固定資産評価審査委員の選任

任期満了に伴い、次の方が再任同意されました。
川本　克己さん（再任）　　　　　滝川台

以上採決の結果、
全議員異議無く可決・認定・同意しました。

教育委員会委員に任命

教育委員会委員の退職に伴い、次の方が原案どおり
任命同意されました。
渡邊　文彦さん（新任）　　　　　友が丘

議会の欠席状況　９月定例会
石丸典子　議員（９月４・６・１９・２０・２１日）

４日 香川県多度津町議会視察研修
５日 正副議長研修会
６日 広報委員会
11日 差別をなくす町民集会
13日 議員懇談会
　 　広報委員会
19日 広報委員会
21日 監査委員研修会
22日 第６回議会報告会
24日 議員人権研修会
25日・26日 近畿市町村広報紙セミナー
31日 議会運営委員会/奈良県民集会

２日 第２回臨時議会
議員懇談会

21日 奈良県公立学校定期総会
葛城地区清掃事務組合議会

22日 すむ・奈良・ほっかつ！推進協議会
山辺・県北西部広域環境衛生組合議会

23日～24日
奈良県町村議会議長会県外視察研修

31日 議会運営委員会
議員懇談会
広報委員会

４日 第３回定例会（初日）
５日 総務建設委員会
６日 文教厚生委員会
８日 決算特別委員会
９日 斑鳩町制70周年記念式典
11日 議員懇談会
12・13日 決算特別委員会
19日 一般質問（５名）
20日 一般質問（４名）
21日 第３回定例会（最終日）
27日 町シルバー人材センター理事会

7月 8月 9月

上牧中学校渡り廊下改築工事

工事期間：契約の日から平成30年1月31日まで
工事金額：６,９１２万円
契約の相手方：村本建設（株）

以上採決の結果、
全議員異議無く可決しました。

渡り廊下の解体にあたり生徒、職員の往来に支障
がないのか、安全面にも注意を。
９月からの授業に支障のないように安全にも最善
の配慮していく。

問

答

答

出土品複製委託料について

出土した画文帯環状乳神獣鏡の複製品をどう
使うのか。また本物はどのように展示するの
か。
複製品は学校教育の郷土学習に使う。また本物は
文化センターで展示する。

問

財政調整基金について

財政調整基金積立金1億8,847万8千円に関し、
今回大きな額が積み立てられているが、基金に関
する町長の所見について問う。
今後、地方交付税も減少傾向の状況である。町の
財政調整基金については、いざという時のことも
考えて概ね20億円程度の積み立てがあればと考
える。住民の要望もあり必要な時は財政の調整と
して使って行く。自然の流れの中で20億円程度積
み立てが出来ればと考える。

問

答

以上採決の結果、
全委員異議無く可決するものと決しました。

答

繰上償還金について

公債費の繰上償還金５,６６０万円が増額計上され
ているのは。
経常収支比率も悪化しており、将来における公債
費負担の軽減を図るため、出来るときに繰上償還
を行うものである。

問

8月臨時議会報告

上牧第二小学校水泳プール改築工事

工事期間：契約の日から平成３０年３月３１日まで
工事金額：1億4,999万400円
契約の相手方：村本建設（株）

歳入

歳出

総務建設常任委員会では主に行政一般や財政、
道路河川、農林商工業についての議案を審議します。

総務建設常任委員会報告

地方交付税増額計上について

当初予算に比べ7,231万2千円という大型補正に
なった要因は。
今回の増額補正は、個別算定経費において保育所
等の処遇改善や高齢者人口増加等の社会福祉費
の係数が前年度に比べ大きくなったことが主な要
因である。

問

答

ささゆりルーム施設使用料について

ささゆりルーム施設使用料15万円の内容は。
１階部分における８月～12月分の光熱費である。１
月からテレワーク事業が始まり、この経費は業者の
負担となる。

問
答

公用車購入について

購入費として433万6千円が計上されているがそ
の内訳は。
教育委員会使用の軽トラック1台（117万2千円）
と、都市環境部の１ｔダンプ１台（３１６万４千円）で
ある。

問

答

新しくなったささゆりルーム
（アピタ西大和店 2階）

画文帯環状乳神獣鏡
（上牧久渡3号墳出土）
上牧久渡古墳群最北に
位置する上牧久渡3号
墳から鉄製武器類や土
器とともに出土した中
国鏡。
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議 決 結 果 一 般 質 問

一 般 質 問 一 覧一 般 質 問 一 覧
あ な た の 声 を 町 政 に ！あ な た の 声 を 町 政 に ！

遠山健太郎

康村　昌史

富木つや子

長岡　照美

竹之内　剛

東　　充洋

堀内　英樹

服部　公英

牧浦　秀俊

上牧町まちづくり基本条例の取り組み状
況とその評価、公表について

１．取り組み状況とその評価について
２．未成年者の町民が参画する取り組み
について

３．町の組織編成について

上牧町の様々な課題について、各議員が町側に考えを聞く
のが一般質問です。
各議員は政策提言も含めて質問をすることができ、上牧町
では１人60分の制限時間内であれば、質問の回数に制限は
ありません。
議会だよりでは、スペースの都合上、 質問と答弁が要約して
ありますので、臨場感ある本会議場での傍聴又はインター
ネットでも中継していますので是非ご覧ください。

１．町行政について
２．補助金について
３．防犯対策について

１．女性の視点に立った防災対策について
２．生活道路の安全対策について
３．障がい者の外出支援について

１．高齢者になっても安心して地域で暮
らし続ける為、見守り啓発で住みよい
「幸齢者」の上牧町に
２．上牧町の禁煙対策、受動喫煙防止対
策について

１．公共施設について
２．生涯スポーツについて

１．国民健康保険税について
２．水道の広域化について
３．公共施設について

１．安心・安全な環境づくりについて
２．住民福祉について

１．地方公会計導入への準備状況について
２．仕事の失敗を減らす取り組みについて

１．地域消防団について
２．まきっ子塾について
３．「介護予防・日常支援総合事業」について
４．改正介護保険法について
５．介護保険運営の協議体について

平成29年8月 臨時会の議決結果 (平成29年8月2日）

○賛成　　●反対　　－除斥　　×棄権　　空白は欠席

平成29年9月 定例会の議決結果 (平成29年9月4日～9月21日）

○賛成　　●反対　　－除斥　　×棄権　　空白は欠席

愛校心や郷土愛を
　　育む環境つくりを

　　今施工中の上牧中学校渡り廊下改築工事は現

　　場である学校、先生や生徒の意見を取り入れ、

使い勝手を考えた施工方法となっているか。

　　子どもたちの意見を組むべく学校側とも協議

　　しながら進めている。これから受験を控える

中、本格的な工事も始まるので生徒たちのことを

第一に考え進めていきたい。

　　上牧町では中学生を対象とした子ども議会を

　　隔年開催しているが、小学生を対象とした子ど

も議会も開催することとし、小中学校それぞれは隔

年毎に開催し、結果交互に毎年子ども議会を開催

することを提案するがどうか。

　　1つの案として学校とも相談をしながら決め

　　ていきたいと思う。

　　昨年の子ども議会で要望のあった政策のうち、

　　「学校の暑さ対策」や「上牧中学校テニスコー

ト防球ネット設置工事」については、今年度より随時

実施されることになった。この事は提案した子ども

議員にとり大きな自信となるので、事業化されるこ

とになった旨の伝達を当該議員にフィードバック(伝

達)して頂きたいがどうか。

　　検討していきたいと思う。

未成年者がまちづくりに
参画できる取組みを！

問

答

問

問

答

答

遠山健太郎

上牧第二小学校水泳プール改築工事請負契約の締結
上牧中学校渡り廊下改築工事請負契約の締結

議　　　案　　　名 議決結果

原案可決
原案可決

○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○
○

石
丸
典
子

竹
之
内
剛

遠
山
健
太
郎

牧
浦
秀
俊

辻

誠
一

長
岡
照
美

富
木
つ
や
子

服
部
公
英

堀
内
英
樹

康
村
昌
史

東

充
洋

吉
中
隆
昭

※1　議長は採決に加わりません

※
1

平成28年度上牧町一般会計歳入歳出決算認定

平成28年度上牧町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定

平成28年度上牧町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定

平成28年度上牧町住宅新築資金等貸付事業特別会計歳入
歳出決算認定

平成28年度上牧町下水道事業特別会計歳入歳出決算認定

平成28年度上牧町介護保険特別会計歳入歳出決算認定

平成28年度上牧町水道事業会計決算認定

平成28年度西和衛生試験センター組合一般会計歳入歳出
決算認定

平成29年度上牧町一般会計補正予算（第２回）

平成29年度上牧町国民健康保険特別会計補正予算（第２回）

平成29年度上牧町後期高齢者医療特別会計補正予算（第
１回）

平成29年度上牧町介護保険特別会計補正予算（第１回）

平成29年度上牧町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正
予算（第1回）

平成29年度上牧町下水道事業特別会計補正予算（第１回）

平成29年度上牧町水道事業会計補正予算（第１回）

平成29年度上牧町一般会計補正予算（第3回）

上牧町固定資産評価審査委員会委員の選任

教育委員会委員の任命

受動喫煙防止対策を進めるために健康増進法の改正を求
める意見書

議　　　案　　　名 議決結果

原案認定

原案認定

原案認定

原案認定

原案認定

原案認定

原案認定

原案認定

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案同意

原案同意

原案可決

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○
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○

○

○

○

○
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○
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○

○
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○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○
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○

○

○

○

○

○
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○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○
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○

○

○

○

○

○

○

○
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○

○
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石
丸
典
子

竹
之
内
剛

遠
山
健
太
郎

牧
浦
秀
俊

辻
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一

長
岡
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子

服
部
公
英

堀
内
英
樹

康
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史

東

充
洋

吉
中
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昭

議
長
は
採
決
に
加
わ
り
ま
せ
ん
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議 決 結 果 一 般 質 問

一 般 質 問 一 覧一 般 質 問 一 覧
あ な た の 声 を 町 政 に ！あ な た の 声 を 町 政 に ！

遠山健太郎

康村　昌史

富木つや子

長岡　照美

竹之内　剛

東　　充洋

堀内　英樹

服部　公英

牧浦　秀俊

上牧町まちづくり基本条例の取り組み状
況とその評価、公表について

１．取り組み状況とその評価について
２．未成年者の町民が参画する取り組み
について

３．町の組織編成について

上牧町の様々な課題について、各議員が町側に考えを聞く
のが一般質問です。
各議員は政策提言も含めて質問をすることができ、上牧町
では１人60分の制限時間内であれば、質問の回数に制限は
ありません。
議会だよりでは、スペースの都合上、 質問と答弁が要約して
ありますので、臨場感ある本会議場での傍聴又はインター
ネットでも中継していますので是非ご覧ください。

１．町行政について
２．補助金について
３．防犯対策について

１．女性の視点に立った防災対策について
２．生活道路の安全対策について
３．障がい者の外出支援について

１．高齢者になっても安心して地域で暮
らし続ける為、見守り啓発で住みよい
「幸齢者」の上牧町に
２．上牧町の禁煙対策、受動喫煙防止対
策について

１．公共施設について
２．生涯スポーツについて

１．国民健康保険税について
２．水道の広域化について
３．公共施設について

１．安心・安全な環境づくりについて
２．住民福祉について

１．地方公会計導入への準備状況について
２．仕事の失敗を減らす取り組みについて

１．地域消防団について
２．まきっ子塾について
３．「介護予防・日常支援総合事業」について
４．改正介護保険法について
５．介護保険運営の協議体について

平成29年8月 臨時会の議決結果 (平成29年8月2日）

○賛成　　●反対　　－除斥　　×棄権　　空白は欠席

平成29年9月 定例会の議決結果 (平成29年9月4日～9月21日）

○賛成　　●反対　　－除斥　　×棄権　　空白は欠席

愛校心や郷土愛を
　　育む環境つくりを

　　今施工中の上牧中学校渡り廊下改築工事は現

　　場である学校、先生や生徒の意見を取り入れ、

使い勝手を考えた施工方法となっているか。

　　子どもたちの意見を組むべく学校側とも協議

　　しながら進めている。これから受験を控える

中、本格的な工事も始まるので生徒たちのことを

第一に考え進めていきたい。

　　上牧町では中学生を対象とした子ども議会を

　　隔年開催しているが、小学生を対象とした子ど

も議会も開催することとし、小中学校それぞれは隔

年毎に開催し、結果交互に毎年子ども議会を開催

することを提案するがどうか。

　　1つの案として学校とも相談をしながら決め

　　ていきたいと思う。

　　昨年の子ども議会で要望のあった政策のうち、

　　「学校の暑さ対策」や「上牧中学校テニスコー

ト防球ネット設置工事」については、今年度より随時

実施されることになった。この事は提案した子ども

議員にとり大きな自信となるので、事業化されるこ

とになった旨の伝達を当該議員にフィードバック(伝

達)して頂きたいがどうか。

　　検討していきたいと思う。

未成年者がまちづくりに
参画できる取組みを！

問

答

問

問

答

答

遠山健太郎

上牧第二小学校水泳プール改築工事請負契約の締結
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1110

「報告・連絡・相談」の
活用を

上牧町では
どうなっているのか

　　久渡古墳用地の財源手当と売買取引におい

　　て、公簿面積から実測面積に変更となり、予備

費から247万5千円の充用が行われた。問題点は

どこにあったと総括しているのか。

　　久渡古墳の用地買収で土地所有者との買収交

　　渉や町道との境界明示に手間取ったことによ

り、用地購入費の予算が不足し予備費から充用し

た。事務担当者の用地交渉に伴う認識不足や管理

職のチェック体制の不備がこのことを招いたと考え

ている。

　　初歩的なミスは各部門にも共通する課題で

　　ある。分かりやすい言い方として、「ほう（報

告）・れん（連絡）・そう（相談）」があり、これが日常的

に行われていれば、こうした問題もかなり防ぐ事が

出来るのでは…

答　指摘の通りである。これから色々な事象につい

　　ても、チェックの上にもチェックを行う。ただ言

葉だけでは全職員に行き届かないところもある。十

分なチェックが出来ているのか、職員のなかで認識

できるように取り組み、内部統制についても色々と

検討して行きたい。

問

問

答

答

問　介護保険法の一部改正により平成29年4月

　　には全国の事業所でサービスが開始されて

いるが、上牧町の自立支援のサービスについてど

のように行っているかうかがいます。

　　過去から相当の介護認定をうけている人で、

　　専門職によるサービスを受けている人は、そ

のまま継続して受けることができます。

　新しい介護予防サービスですが、訪問型サービ

スとして、住民主体の生活支援サポート（家事、掃除、

かたづけ、草引きなど）簡単な援助を実施。通所型

サービスとしては、短期集中型によるリハビリ専門

職によるリハビリテーションを設定しています。

　一般介護予防事業としては、寝たきりを予防す

る地域体操クラブ、脳の健康教室の内容が充実し

ました。また、口腔機能や運動習慣の向上、傾聴

ボランティアの活動も行っています。

　　それほど多様なサービスをしているのに、広

　　報には掲載がないがどうなっていますか。

　　今は町のホームページしか掲載がありません

　　が、広く広報していきたい。そして、上牧町

の住民にあった自立支援を目指していきたいと思

います。

新たに始まった、
介護予防・日常支援総合事業に
ついて

問

答

問

答

牧浦　秀俊

仕事の失敗を減らす
取り組み、欠かせない！

堀内　英樹

全国大会出場者への
負担軽減を

子どもの安全・安心に
取り組む政策は

　　新規採用職員の配属された部署での勤務状況

　　は。

　　生き活き対策課に配属された方が退職しまし

　　たが他の職員は良く働いています。

　　空き地を利用して町民に還元する事業を考え

　　てみては如何でしょうか。

　　検討してみます。

　　町内放送とサイレンについて説明を。

　　デジタル化によりこれまでの音ではないサイ

　　レン音になっております。町内放送が聞こえ難

い所があると連絡がある時はその都度対応させて

頂きます。

　　公民館等集会施設補修補助金について説明を。

　　補助金交付要綱により予算の範囲内において

　　補助金を交付します。

　　子どもたちに防犯訓練など誘拐、変質者対策

　　にどのように指導しているのか。

　　各学校に防犯カメラを設置しています。夏休

　　み期間中に教職員対象に防犯対策の研修会

をしています。今年は奈良少林寺拳法連盟に依頼

して地元の野村先生と奈良上牧道院の拳士による

護身教室を行いました。

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

スポーツ大会参加
補助金について

問

問

問

答

答

答

問

答

康村　昌史

行政運営に
ついて説明を

服部　公英

ほう　　　　  れん　　　　  そう

　　上牧町民のスポーツ振興のため、各種スポー

　　ツ大会へ参加する個人及び団体に対し、奈良

県予選を経て全国大会に出場する場合、いくらの

補助金が支給されるのか。

　　小学生は1人1万円。中学生以上は1人1万5

　　千円。団体は5万円。

　この補助金額は、平成27年4月に改正されたが、

以前は、小学生1人5千円。中学生以上1万円。団体

は3万円である。

　　平成28年度の利用実績はどうか。

　　小学生11人、中学生以上17人、団体は2団体

　　である。

　　財政上の問題があるので、個人出場の支給額

　　について異論はない。しかし、団体出場の場

合、その大会の開催地が遠方で飛行機を利用する

場合、団体補助金5万円は少なすぎるのではない

か。

　　この補助金は、近隣市町村の補助金支給額を

　　調べたもので、見直す予定はない。

　　介護保険も三年に1回見直している。このス

　　ポーツ大会補助金も、平成30年４月に見直す

べきである。

　　検討する。
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　　多世代にわたるスポーツ活動の振興において

　　現在子ども達のスポーツ行事が増えている

が、リタイア世代の増加に伴い健康や生きがいコ

ミュニティの創生が期待されるがリタイア世代へ

の対応は可能か。

　　リタイア世代への対応は重要と認識している。

　　先日開催したスポーツフェスティバルでは、約８

０名の参加者がスポーツを楽しんでいた。いろいろ

な方がスポーツに親しめるように種類等を増やしな

がら進めていきたい。

　　障がい者のスポーツ団体はないとのことであ

　　るが、町民全体の中には障がい者も含まれる

と思うが。

　　健常者と障がい者が同じスポーツを楽しむこと

　　は大事と考えている。教育委員会で開催してい

る行事に障がい者の方の参加希望があれば対応す

る。

　　提案として、今後、障がい者スポーツ委員会

　　の設置について住民から相談があれば応じて

もらえるか。

　　スポーツに限らずあらゆる面で協議する委員会

　　と考える。相談があれば応じる。

　　「肢体不自由児・者父母の会連合会」の人た

　　ちから庁舎を含む町内の文化施設の多目的

トイレに高齢者や障がい者の車いすと介護者が

入れてベットに寝かせてオムツや着替えが安心し

て出来るユニバーサルシートの設置の要望があ

る。是非、実現していただきたい。

　　庁舎をはじめ文化センター、保健福祉センター

　　の多目的トイレ、障がい者用トイレにユニバー

サルシートを設置することについて調査したが、現

状では難しい。業者の意見も聞いて前向きに検討

する。

　　検討いただけるという回答があり、ぜひ実現

　　していただきたい。

　　障がい者や高齢者も色々な所へ参加されて

　　いる。不便さの指摘があれば、一つ一つ解消

する責任が町にあると考える。保健福祉センター

は災害時には避難所となるため、ユニバーサル

シートを設置するためのトイレ改修について専門

家に意見を聞きながら積極的に取り組んでいきた

い。

1312

住民を守るため
安全対策を早急に！

小・中学校で
認知症教育を

　　下牧地区内の中心道路、町道19号線は、住民

　　の生活道路として、また通学路でもある。しか

し、県道の抜け道となっており、常に猛スピードで

車が走行し、非常に危険な状況である。早急な安全

対策が必要では。

　　日常的に県道の通り抜けになっている危険な

　　道路であることは承知している。対策として今

年度、舗装工事を行なう。その時点で路面に徐行

の表示を設置する考えである。

　　住民は、危険な生活道路の安全対策として3０

　　キロの速度制限や標識設置を要望をされてい

る。方法としてゾーン30の適用は。

　　地域のご要望であれば、有効な施策と考えて

　　いる。自治会同意の上で、今後は教育委員会

やPTA、関係機関と

協議を行いながら

警察へ前向きに働

きかけて行く。

問

問

答

答

　　国民の5人に1人が70歳以上です。上牧町の

　　高齢者の状況は。

　　６５歳以上の高齢者は 6,857 名（３３％）ひ

　　とり暮らしの高齢者は 1,022 名、認知症の

高齢者は推計で約 540 名です。

　　上牧町では362人の認知症サポーターがお

　　られます。サポーター1人で19人を見守る体

制です。高齢化の状況を見ますと、高齢者を支え

るマンパワーのサポーターの養成が必要だと考え

ます。

　　認知症サポーター数はまだまだ増やしていか

　　なければならない状況です。出前講座をしな

がら積極的に進めます。

　　認知症サポーターは全国で750万人が活動

　　しています。もっとも多いのは70代以上、

20代、30代に比べると、10代は倍以上の125

万人が認知症サポーターとして認定されていま

す。学校での認知症サポーター養成教育を提案し

ます。

　　小中学生の方々に認知症についての知識や

　　接し方などDVDを活用して分かりやすい講座

を開催していきます。

認知症サポーター、小・中学生も
町の立派なサポーター！

問

問

答

答

問

答

長岡　照美
下牧2丁目付近

日常的に抜け道と
なっている危険な生活道路

富木つや子

ユニバーサルシートの
設置を要望する

町民全てにスポーツの
機会の創出を

問

問

問

答

答

答

障がい者が安心して
利用できるトイレの設置を

問

答

問

答

東　充洋

多世代が生き生き健康！
スポーツ推進まちづくり！

竹之内　剛



一 般 質 問一 般 質 問
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サルシートを設置することについて調査したが、現

状では難しい。業者の意見も聞いて前向きに検討
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は災害時には避難所となるため、ユニバーサル

シートを設置するためのトイレ改修について専門

家に意見を聞きながら積極的に取り組んでいきた

い。
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「みなさんと語り合う座談会」
を開催しました!!

次回の定例会は
12月４日開催予定

・第4回上牧町議会定例会
　　平成２９年12月４日（月）
　　　　　　午前１０時から

・議会運営委員会
　平成２９年11月３0日（木）
　　　　　　午前１０時から

　当日は、大変暑い日にもかかわらず、49名の方々に参加をして頂きま
した。この議会報告会は、昨年まで年に一度の開催でしたが、アンケート
などで「年に2回は開催してほしい」という意見が多く寄せられましたの
で、今年は2回目として開催をさせて頂きました。
　限られた時間内で、できるだけ多くの参加者の意見を聞く場を設け
るために、今回は事前に質問用紙を配付し、各自治会あるいは役場など
に設置した質問回収箱に質問を受け付けた結果、より多くの質問にお
答えすることができました。以下に一部ではありますが、質疑内容と当日
のアンケート結果を公表いたします。詳細については役場ホームページ
にも掲載されていますのでご確認ください。
　今後も議会基本条例に示す「開かれた議会」を目指し、議会報告会を
開催して参りますので、一人でも多くの町民の皆さまに関心を持って、
参加して頂けることを願っています。

会場でのアンケート結果 (参加者49名、アンケート回収数34名)
★今回の議会報告会「座談会」に満足されましたか。
　

★今回の議会報告会「座談会」についての感想
　・出前的な座談会の開催を検討してほしい。
　・座談会を町内数か所で実施してもらいたい。
　・今回の報告会の質問・回答は要を得ていてとても有意
義だったと思います。

第6回
議会報告会

2000年会館2階多目的室にて

ご協力
ありがとう
ございました

編 集 後 記編 集 後 記

▼7月22日に開催した第6回議会報告会「みな
さんと語り合う座談会」では多くの意見を頂き
ました。▼座談会後、全議員で集まり頂いた意見
やアンケートの検証を実施しました。▼頂いた
意見を参考にしながら、今後の議会運営や座談
会の開催要領について、より住民の皆さまの意
見を取り入れた形にしていきたいと思います。

広報委員会
　委 員 長　遠山健太郎
　副委員長　牧浦　秀俊
　委　　員　石丸　典子
　委　　員　竹之内　剛
　委　　員　長岡　照美
　委　　員　服部　公英
　委　　員　康村　昌史

30745-76-1001
50745-76-1003お問い合せ

平成29年7月22日(土)

　・若い人達(子育て世代)が参加してもらえるともっと良い
と思います。

　・「議会だより」や「自治会回覧」だけでなく、この座談会で
議員の方々の報告(声)を聞くことができ、各テーマにつ
いて理解することができた。

★行政や議会に対するご意見、ご要望など
　・議会も行政も限られた予算で頑張っておられると思い
ます。以前のような状態にならないようにお願いしたい。

　・高齢化に伴い交通難民も増してきてい
るので有料化でもよいから何らかの
サービス体制を考えてほしい。

満足
やや満足
やや不満
不満
無回答

内容（テーマ）
9
20
4
0
1

進め方
8
18
4
0
4

〒639-0293奈良県北葛城郡上牧町大字上牧3350番地　発行／上牧町議会　編集／議会・広報委員会 TEL 0745-76-1001（代）
FAX 0745-76-1003

特集 議会について･････････････････２
平成２８年度決算報告･･･････････３～５
９月定例議会報告 ･･････････････５～７
８月臨時議会報告 ･･････････････････７
議会日誌･･････････････････････････７
議会結果 ･････････････････････････８
一般質問 ･･･････････････････９～１３
第６回議会報告会 ････････････････１４

TOPICS

議会だより 第102号
平成２９年１１月１日号

秋風そよぐ中、体育大会・大運動会

委員会報告のページが
　　　新しくなりました！
委 のページが委員会報告のページが
　　新し　　新しくなりまし　 た！
委員会報告のページが
　　　新しくなりました！
委員会報告のページが
　　　新しくなりました！
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